

Gazette - Février 2025



Edito

Chères Irignoises, chers Irignois,

Alors que nous entamons cette nouvelle année 2025, il est temps de revenir sur les sujets qui ont marqué notre commune ces derniers mois et de se projeter vers les défis à venir.

Urbanisme, gestion des travaux, services publics, participation citoyenne, avenir de notre commune... ces questions demeurent au cœur de nos préoccupations.

Depuis le début de notre mandat, transparence et responsabilité restent les piliers de notre action. C'est dans cet esprit que nous vous adressons cette gazette, véritable reflet de notre engagement à défendre vos intérêts et à construire, avec vous, un avenir harmonieux pour Irigny.

Nous continuons d'alerter sur des problématiques qui touchent le quotidien de tous. Aujourd'hui, plus que jamais, nous devons rester vigilants quant à la manière dont sont menées les actions qui impactent notre cadre de vie.

En tant qu'élus de l'opposition, nous nous devons aussi d'être une force de proposition. Nous le montrons en répondant aux enquêtes publiques de la Métropole, en défendant une approche plus cohérente pour l'aménagement du quartier d'Yvours, et en soutenant l'acquisition du tènement de l'église Saint Pie X mise en

vente par le diocèse, une opportunité pour repenser ce secteur souvent perçu comme oublié.

Mais ces projets ne peuvent réussir sans une véritable concertation avec vous, habitants, ni sans une réflexion à long terme sur ce que nous voulons faire de notre commune.

Nous demandons une gouvernance plus rigoureuse, fondée sur une réelle écoute des habitants, une communication limpide et des actions cohérentes et suivies.

En ce début d'année, nous réaffirmons notre mission : veiller à ce que vos préoccupations soient prises en compte. Nous nous engageons à continuer de porter vos voix, à dénoncer les dysfonctionnements et à proposer des solutions. Nous croyons en un Irigny où chacun est heureux de vivre.

Comptez sur nous pour ne jamais cesser d'agir en ce sens.

Très sincèrement

VOS REPRÉSENTANTS



**Nathalie
SANLAVILLE**



**Laurent
MARCHETTI**



**Béatrice
ALLARD-BRETON**



**Cyrille
OUANICH**



**Michelle
RANCHIN**



**Sandrine
BARTHÉLÉMY**



Travaux à Irigny

Des nuisances qui s'aggravent et des habitants délaissés

En octobre 2023, nous avons déjà alerté sur l'état préoccupant de nos routes. Un an plus tard, force est de constater que non seulement la situation n'a pas évolué, mais qu'elle a empiré, au grand dam des riverains.

● Des habitants mal informés et ignorés

Les habitants sont confrontés à des nuisances répétées sans être correctement informés des étapes des travaux, des retards ou des solutions envisagées.

● Une coordination des travaux chaotique

Les travaux dans notre commune impliquent plusieurs intervenants – la commune, la Métropole, le Sigerly. Cette pluralité devrait s'accompagner d'une meilleure coordination. Des chantiers se déroulent sans logique apparente, créant des chevauchements, des retards, et une inefficacité qui pénalisent directement les Irignois. Ce manque de synergie allonge les délais et augmente les nuisances, au lieu de les minimiser.

● Des travaux interminables qui perturbent le quotidien

La durée excessive de certains chantiers finit par lasser les habitants, comme par exemple les travaux d'enfouissement de l'éclairage public rue de Grange Haute qui ont duré une année. Cette lenteur prolonge les désagréments et nuit au bien-être de tous.

● Des routes dégradées et une signalisation défailante

Les chantiers laissent nos routes dans un état lamentable. Des trous béants apparaissent sans être rebouchés rapidement, rendant la circulation dangereuse pour les automobilistes, les motards, les cyclistes et les piétons. La signalisation des zones de travaux, souvent insuffisante voire inexistante, ajoute encore au désordre, créant des situations de danger que les Irignois ne devraient pas avoir à affronter.

● Des responsabilités mal assumées

La majorité municipale a tendance à rejeter la faute sur la Métropole de Lyon pour tout ce qui concerne les travaux d'infrastructure. Pourtant, la commune a un rôle à jouer pour s'assurer que les chantiers avancent dans de bonnes conditions. Quant aux travaux d'enfouissement de l'éclairage public, qui relèvent du Sigerly, la mairie reste le donneur d'ordre du projet. En tant que commanditaire, elle est donc directement responsable du suivi et de la bonne exécution des travaux.

● Des solutions attendues

Nous demandons une communication transparente et régulière avec les riverains, une meilleure coordination entre les différents acteurs des travaux, et une réparation rapide des dommages causés aux infrastructures. La sécurité et la qualité de vie des habitants d'Irigny doivent être au cœur des priorités, y compris et surtout lors de ces travaux.





Affaires scolaires

Manque de concertation et de transparence

● Fermeture de classes

C'est par voie de presse, le 6 septembre 2024, que nous avons appris avec consternation la **fermeture de deux classes** : une à l'école élémentaire Gilbert-Billon et une autre au groupe scolaire Hilaire-Dunand. Nous dénonçons un manque de communication et de transparence sur ce sujet.

● Tarifs du périscolaire

La majorité a décidé d'appliquer **une augmentation uniforme des tarifs du périscolaire** sur toutes les tranches. En clair, cela signifie que la même somme a été ajoutée pour tous, quel que soit le coefficient familial. Pas besoin d'être un expert en mathématiques pour constater que cette mesure impacte davantage les foyers les plus modestes.

Même s'il est vrai que le périscolaire reste un accueil de qualité grâce aux compétences et à l'implication du personnel, nous estimons que la période n'était pas propice à une augmentation.

● Restauration scolaire

C'est dans les Echos de la Tour en mai 2024 que nous avons appris qu'il y aurait un **changement de prestataire**. Depuis novembre 2022, nous faisons remonter des insatisfactions vis-à-vis du prestataire et la majorité faisait toujours la sourde oreille. Nous avons réclamé une enquête de satisfaction, ... aucun retour. Nous avons réclamé d'aller déjeuner à la cantine, il a fallu de longs mois pour obtenir satisfaction. Nous n'avons pas été tenus informés, ni impliqués dans l'établissement du cahier des charges pour le choix d'un nouveau fournisseur.

A l'heure actuelle le changement de prestataire semble bénéfique. Mais nous resterons vigilants sur ce sujet car la qualité des assiettes de nos écoliers est un enjeu important.

Pour une gestion plus participative : ces événements révèlent une fois de plus le besoin impératif de transparence et de concertation dans la gestion des affaires scolaires. L'avenir de nos enfants mérite mieux qu'un dialogue unilatéral.



Budget municipal

La réalité derrière les chiffres

La majorité municipale à Irigny se félicite régulièrement de sa gestion financière. Certes, notre commune affiche un faible niveau d'endettement par rapport à des communes similaires.

Cependant, les élus de Nouvel Elan pour Irigny dénoncent, depuis le début du mandat, une gestion marquée par des excédents budgétaires récurrents. Chaque année, des sommes importantes restent inutilisées et sont reportées à l'année suivante.

Depuis 2020, nous constatons un certain immobilisme préoccupant alors même que les besoins en projets sont nombreux. Pour pallier l'inaction, la municipalité a annoncé en 2024 un budget d'investissement de près de 9 millions d'euros, du jamais vu. Ce montant, sans précédent, contraste fortement avec le budget annuel total de la commune, qui s'élève à environ 14 millions d'euros, et avec la moyenne des investissements des dix dernières années, limitée à 1,5 million d'euros par an.

L'objectif sous-jacent de la majorité est sans doute d'effectuer un maximum de réalisations juste avant les élections municipales de 2026.

Comme nous l'avons souligné dans notre tribune libre d'avril 2024, il s'agit d'un budget comptable, purement théorique, déconnecté des réalités du terrain. La majorité semble croire que disposer de l'argent suffit pour faire avancer tout d'un coup les projets, oubliant qu'il est tout aussi crucial de définir une stratégie, de coordonner les intervenants et de suivre l'avancement des travaux. Toutes ces étapes demandent du temps, de l'engagement et de la compétence.

Aujourd'hui, force est de constater que certains projets annoncés peinent à voir le jour.

Face à la situation nationale, nous craignons que l'excédent budgétaire récurrent de la ville d'Irigny n'incite l'État à réduire nos dotations, particulièrement en cette période de rigueur budgétaire.



Yvours

Un avenir concret à bâtir ensemble

● Zone de loisirs multi-activités : un projet coûteux à repenser

La majorité municipale a lancé un projet de zone de loisirs multi-activités à proximité immédiate du stade, pour un coût total aujourd'hui très éloigné de celui initialement annoncé en 2021. Bien que l'idée d'un tel espace puisse paraître séduisante, nous avons, à plusieurs reprises, exprimé nos réserves quant à la méthode employée : un manque flagrant de concertation avec les habitants et les acteurs locaux, une absence de transparence concernant l'évolution des coûts, et une communication pour le moins insuffisante.

Lors du conseil municipal du 5 décembre 2024, nous avons une nouvelle fois demandé à consulter les plans et l'avant-projet actualisé. A notre grande surprise, Mme le Maire a répondu qu'elle ne les avait pas elle-même. Une réponse déconcertante, d'autant que nos recherches ont révélé qu'un marché public relatif à ce projet avait été publié en novembre par la municipalité. Cet avis inclut des documents techniques tels que les plans.

Nous avons également découvert dans une délibération du 16 décembre 2024 du conseil Métropolitain que le coût total s'élève désormais à 949 825 euros HT.

Pourtant, aucune explication claire n'a été fournie justifiant une somme aussi considérable qui ne cesse d'augmenter.

Est-il vraiment judicieux de consacrer un million d'euros à cette zone de loisirs, alors que le quartier nécessite une vision cohérente et durable ?

Pour Nouvel Élan, il est crucial d'adopter une approche à long terme en concevant le quartier d'Yvours comme un tout. Nous plaidons pour une vision intégrée plutôt que pour la multiplication de projets déconnectés.

● Achat de l'église Saint Pie X : une opportunité pour Yvours et ses habitants

Depuis plusieurs années, bien avant le mandat actuel, la commune d'Irigny porte un intérêt particulier au tènement appartenant au diocèse, incluant l'église Saint Pie X et la crèche municipale d'Yvours.

Ce projet a enfin pris forme lors du conseil municipal du 26 septembre 2024, avec l'adoption d'une délibération actant son achat par la municipalité.

Nouvel Élan pour Irigny se réjouit de cette acquisition que nous soutenions depuis longtemps. Cet achat représente bien plus qu'une transaction financière : il constitue une étape essentielle pour réorganiser et revitaliser le quartier d'Yvours.

Nous insistons sur la nécessité d'une réflexion globale et d'une réelle concertation avec tous les acteurs concernés, et plus largement avec les habitants de notre commune.

Nous avons questionné la majorité sur ses intentions pour ce secteur en pleine mutation. Mme le Maire a répondu qu'il était encore trop tôt pour détailler des projets concrets. Elle a néanmoins assuré qu'une large concertation serait organisée et affirmé qu'elle fera « appel à toutes les personnes qui voudront donner leur avis ».

Nous restons prudents face à cette promesse. La vision de la majorité quant à la participation citoyenne diffère souvent de la nôtre. Pour Nouvel Élan, la concertation doit être un véritable exercice de démocratie locale, engageant pleinement les habitants dans l'élaboration des projets qui façonneront leur cadre de vie.

Nous serons attentifs à ce que toutes les voix soient entendues, et que le quartier d'Yvours, trop souvent perçu comme délaissé, soit au cœur d'un développement harmonieux, équilibré et durable.

Découvrez nos analyses et positionnements sur notre site :





Personnel municipal

Des départs et encore des départs...

Depuis le début du mandat, nous assistons à un exode préoccupant des agents municipaux, qui quittent notre commune pour rejoindre des environnements professionnels plus attractifs.

Ces départs successifs constituent un signal d'alarme que Nouvel Elan pour Irigny n'a cessé de souligner auprès du Maire et de son équipe. **Nous avons proposé la création d'un groupe de travail dédié à l'amélioration des conditions de travail et demandé à siéger au Comité social territorial**, comme cela se fait dans d'autres communes. Malheureusement, tous nos appels sont restés lettre morte. L'inquiétude du personnel municipal était pourtant bien palpable depuis des mois. La grève du mardi 19 mars 2024, suivie par 70 % des agents, en est une illustration marquante et sans précédent dans notre commune, témoignant d'un malaise profond.

En 2024, la mise en place du régime indemnitaire du personnel (RIFSEEP), des tickets restaurants et le changement de directeur général des services ne semblent pas suffire. **Les départs malheureusement ont continué** avec, entre autres, celui de la responsable du CCAS ou celui d'un agent des services techniques.

Nous découvrons également **des réaffectations de postes**. Certains agents se retrouvent, du jour au lendemain, à exercer des fonctions pour lesquelles ils n'ont pas été préparés ni accompagnés. Cela peut non seulement les mettre en difficulté mais aussi impacter la commune. Nous soutenons l'évolution professionnelle des agents mais à condition que celle-ci soit accompagnée.

Il est évident que la gestion des ressources humaines demeure un point à améliorer. Le bien-être comme le positionnement de nos agents est essentiel au bon fonctionnement de notre commune.



Rentrée culturelle

À quand une culture pour TOUS ?

Après le départ du directeur du centre culturel, en avril 2022, le poste est resté vacant pendant une longue période.

Ce choix délibéré de la majorité de ne pas procéder immédiatement à son remplacement nous a été justifié par la volonté de repenser la politique culturelle de la commune et d'apporter de nouvelles orientations. **C'est en février 2023, presque un an après le départ de son prédécesseur que la nouvelle responsable a été recrutée.**

Pour la saison 2023/2024, la programmation s'est alors orientée davantage vers les jeunes et les familles, ce qui est plutôt une avancée vers un public auparavant peu sollicité. Toutefois, cette démarche s'est faite au détriment de la diversité des spectacles, pénalisant ainsi les spectateurs fidèles au Sémaphore depuis de nombreuses années. Parallèlement la majorité a voté l'intégration du budget du centre culturel au budget de la commune ce qui implique pour nous une moindre transparence des dépenses de la culture.

La suppression des abonnements au profit d'un Pass culture, ainsi que la baisse de la variété et de la qualité de certains spectacles proposés, ont eu un effet négatif sur le taux de fréquentation. **Ce taux a chuté à 31% en 2023.** Ceci est d'autant plus désolant quand on connaît les capacités techniques et les performances offertes par la salle du Sémaphore.

Nous avons réagi de nombreuses fois à cette nouvelle politique qui a conduit à une perte de diversité et de richesse dans la programmation ainsi qu'à une fréquentation minimale.

Nous avons appelé à une redéfinition de la politique culturelle pour y inclure plus de diversité avec des spectacles de qualité correspondant à un public varié.

Après de nombreuses alertes la majorité a enfin reconsidéré, pour la saison 2024/2025, sa politique culturelle qui cependant reste en deçà des attentes de nos concitoyens.



Information tronquée, expression réduite,
transparence en défaut, communication biaisée

Des obstacles à la démocratie locale !

L'information, la transparence, la communication, l'expression et le dialogue sont les piliers d'une gouvernance locale efficace. Pourtant, force est de constater que la majorité municipale d'Irigny continue de manquer à ses devoirs en la matière, privant ainsi l'opposition d'informations cruciales pour exercer pleinement son rôle.

● Un exemple parlant : la rentrée scolaire

C'est par voie de presse, et non par une communication officielle, que nous avons appris la fermeture de deux classes dans nos écoles. Aucun échange en amont, aucune communication n'a été faite aux élus de l'opposition. Cette information, qui impacte directement les familles et l'organisation scolaire, nous a été totalement dissimulée.

● Concertation sur les énergies renouvelables : un dialogue inexistant

C'est par un post publié sur la page Facebook officielle de la Ville que nous avons découvert l'existence d'une concertation sur les énergies renouvelables. En octobre 2024, nous avons donc appris, de façon indirecte, que la majorité avait réfléchi au sujet dès juin 2024 et que des échanges avec la Métropole ont eu lieu durant l'été. Là encore, aucune communication, aucun débat, pas même un simple échange en commission municipale. La majorité a choisi, une fois de plus, de nous tenir à l'écart.

● Des obstacles constants au partage d'informations

En commission municipale, la situation n'est guère plus encourageante. Nous posons des questions pour éclaircir des points importants pour la vie locale, mais trop souvent, les réponses tardent, voire n'arrivent jamais. Plus préoccupant encore, lorsque nous demandons à Mme le Maire des documents essentiels à l'exercice de notre mandat d'élus, nous devons souvent multiplier les relances pour obtenir, après plusieurs semaines et avec difficulté, les informations souhaitées.

● Un mépris affiché lors des conseils municipaux

Lors du conseil municipal du 26 septembre 2024, une question orale de notre groupe a été accueillie avec ironie par Madame le Maire, qui nous a invité à "lire ou relire l'article de la liste Irigny Ensemble de juin 2023" précisant "si vous souhaitez être informé, bien informé, contactez les colistiers d'Irigny Ensemble". Une déclaration déroutante, puisque ces mêmes colistiers, lorsque interrogés en commission, ne fournissent pas les réponses attendues...

Régulièrement, Mme le Maire nous reproche de "nous plaindre trop souvent" du manque de transparence et de communication, insinuant ainsi que notre groupe serait excessif ou même plaintif. Pourtant, ce que nous dénonçons n'est pas une question de perception, mais bien une réalité objective et répétée. Nos alertes ne relèvent pas du caprice, mais sont des constats appuyés par des faits concrets qui traduisent une volonté manifeste de la majorité de nous tenir à l'écart des décisions essentielles.

● Pour une gouvernance transparente et participative

Nous estimons que ce déficit de communication et ce manque de considération constituent des freins majeurs à une concertation démocratique et à la bonne gestion des affaires publiques.

Nous appelons, une nouvelle fois, la majorité municipale à faire preuve de transparence et à privilégier une collaboration constructive, dans l'intérêt de tous les Irignois. Il n'est jamais trop tard pour bien faire...



Nouvel Élan pour Irigny

Acteur engagé dans les concertations publiques

L'équipe de Nouvel Élan pour Irigny considère que chaque décision ayant un impact sur notre commune mérite une réflexion approfondie et une prise de position éclairée. C'est pourquoi nous participons activement aux **concertations et enquêtes publiques**, qu'elles soient menées par la Métropole de Lyon ou par d'autres institutions, dès lors que les projets concernent directement ou indirectement les habitants d'Irigny.

En 2024, notre groupe a ainsi pris part :

- À l'enquête publique relative à la **modification n°4 du PLU-H** de la Métropole, qui définit les règles d'urbanisme et d'aménagement.
- À l'enquête publique concernant le **Projet de restauration des marges alluviales du Vieux Rhône**, piloté par la Compagnie Nationale du Rhône (CNR).

Actuellement, nous examinons avec attention le dossier de consultation publique sur le Plan de Prévention du Bruit dans l'Environnement (PPBE) 2025-2029, proposé par la Métropole. Nous y apporterons une contribution réfléchie et constructive.

Ces engagements reflètent notre volonté d'être des **acteurs vigilants, constructifs et proactifs** pour l'avenir de notre commune. Nous restons mobilisés pour informer, échanger et porter la voix des Irignois lors de ces concertations.



Un Nouvel Élan numérique pour plus de transparence et de proximité

Nous sommes heureux de vous annoncer l'ouverture de notre nouveau site internet. Ce projet s'inscrit dans notre démarche de modernisation et de renouvellement de notre communication, avec un logo repensé, une newsletter régulière, et de nombreuses autres initiatives à venir. Conçu pour être un véritable espace d'information et d'échange, ce site incarne notre volonté de renforcer la proximité et la transparence avec vous, habitants d'Irigny.

Rendez-vous dès maintenant sur
<https://nouvel-elan-irigny.net>



Sur notre site, vous trouverez :



Nos actualités

Suivez nos prises de position, nos interventions au conseil municipal, ainsi que les projets que nous portons pour l'avenir de notre commune.



Nos engagements

Découvrez notre vision pour une commune plus solidaire, plus respectueuse de son environnement et plus concertée.



Des ressources utiles

Consultez nos tribunes libres, nos analyses pour mieux comprendre les enjeux locaux et les décisions qui influencent la vie de notre commune.



Un espace de dialogue

Exprimez vos idées, vos préoccupations et vos propositions directement avec nous.



Un Nouvel Élan pour une commune qui vous ressemble

A travers les sujets abordés dans cette gazette, vous avez pu constater que notre priorité est de représenter chaque voix et d'agir dans l'intérêt collectif. Notre engagement va bien au-delà de ces thématiques. Chaque jour, nous œuvrons pour faire d'Irigny un village où chacun se sent bien.

Avec vous, et pour vous, nous continuerons à porter une vision alternative, fondée sur l'écoute, la transparence et la solidarité.

Pour 2025, notre engagement reste intact et orienté vers l'avenir. Nouvel Élan pour Irigny continuera à veiller à ce que l'argent public soit utilisé de manière responsable et transparente. Nous resterons attentifs à l'avancement des projets en cours et continuerons d'interpeller la majorité municipale pour davantage de concertation et d'échanges avec les habitants et les élus. Nous sommes convaincus que les décisions les plus pertinentes naissent de l'écoute et du dialogue.

Nous souhaitons également engager des discussions autour des grands enjeux qui façonnent l'avenir de notre commune :

- **Comment mieux préserver notre cadre de vie tout en accueillant les projets nécessaires à la vitalité d'Irigny ?**
- **Comment favoriser une participation citoyenne active pour que chacun trouve sa place dans la construction de notre village ?**
- **Comment accompagner les initiatives locales, qu'elles soient associatives, économiques ou culturelles, pour renforcer le dynamisme de notre territoire ?**

Ces questions guideront notre action dans les mois à venir.

Nous avons besoin de vous ! Vos idées, vos préoccupations et vos propositions sont le moteur de notre engagement.

Si vous souhaitez nous poser des questions, partager vos suggestions ou simplement échanger, nous restons à votre entière disposition.

Pour suivre nos actions, soutenir nos initiatives ou apporter vos idées, transmettez-nous vos coordonnées.

N'hésitez pas à nous rejoindre !



contact@nouvel-elan-irigny.net



nouvel-elan-irigny.net



 **NEPI**
NOUVEL ÉLAN POUR IRIGNY